

Et le catéchisme formule la même doctrine en disant : « Hors de l'Eglise, point de salut. »

« Le Saint-Esprit est la troisième personne de la Très Sainte-Trinité, vrai Dieu comme le Père et le Fils. Il procède du Père et du Fils, comme l'enseigne l'Eglise dans le *Credo*, « Il est, dit saint Augustin, l'amour et le lien du Père et du Fils. » C'est pourquoi il est appelé par excellence et spécialement, le Dieu d'amour. « Il est donc, continue Cornélius à Lapide, dans la société spirituelle, le lien par lequel tous les fidèles ne sont qu'un. Le corps de l'homme, composé de plusieurs membres, est vivifié par une seule âme : cette âme donne au corps la faculté de voir par les yeux, d'entendre par les oreilles, etc. De même, le Saint-Esprit possède et vivifie les membres du corps de Jésus-Christ, qui est l'Eglise.....»

Le Saint-Esprit éclaire et instruit..... Quel admirable docteur est l'Esprit-Saint ! s'écrie saint Grégoire ; il instruit soudain ceux qu'il veut ; il éclaire l'esprit aussitôt qu'il l'a touché ; son seul toucher est la science même. Car aussitôt qu'il éclaire, il change les affections humaines : on cesse d'être ce qu'on était, et l'on devient ce qu'on n'était pas. »

« Le Saint-Esprit fortifie tellement, qu'il rend invincible. Pierre sans l'Esprit-Saint, est vaincu par la voix d'une servante ; avec le Saint-Esprit, il est vainqueur des princes, des rois, et des empires.....Le Saint-Esprit donne la force de la vie ; et ce qui est impossible aux forces de la nature, devient possible et même facile par sa grâce, dit saint Bernard. »

« L'homme, par suite du péché, est chargé de neuf principales infirmités contre lesquelles le Saint-Esprit donne de grandes forces. La première, ce sont les maladies, les angoisses et tous les autres maux du corps et de l'âme. Le Saint-Esprit nous fortifie contre ces terribles épreuves, en nous les faisant accepter de la main de la Providence, et en nous portant même à en louer Dieu.....La seconde c'est l'ignorance qui affecte notre intelligence, le Saint-Esprit qui est le Dieu de lumière, la dissipe comme le soleil dissipe les ténèbres.....La troisième, c'est la faiblesse dans la volonté, le Saint-Esprit rend cette volonté inébranlable dans le bien.....La quatrième, c'est la pauvreté qui atteint notre mémoire ; le Saint-Esprit remplit cette faculté, non seulement de la connaissance du passé et du présent, mais même de celles des choses futures.....La cinquième, c'est l'infirmité dans l'esprit qui peut à peine résister à la concupiscence de la chair ; or, le Saint-Esprit nous rend si forts, que nous en triomphons... La sixième,